



Une occasion unique pour redécouvrir l'originalité de Montaigne qui constitue un point de repère essentiel pour tous ceux qui veulent réfléchir à ce qu'est l'humaine condition. Manent fait entendre les premiers balbutiements du monde libéral qui marque notre modernité. Le Collège Supérieur, qui met sans cesse en dialogue la philosophie et l'actualité, invite Pierre Manent à livrer sa lecture de l'œuvre de Montaigne.

Pierre Manent bouscule l'image traditionnellement proposée de Montaigne et ouvre le chemin d'un nouveau dialogue pour tous ceux qui veulent réfléchir à ce qu'est l'humaine condition. Professeur à Science Po et à l'EHESS, Pierre Manent, qui a fait redécouvrir Tocqueville, est aujourd'hui un de nos principaux penseurs du politique.

Pour Pierre Manent, Montaigne est un écrivain radicalement différent de tout ce qui s'était jamais fait jusque-là, depuis Homère jusqu'à Cervantès inclus. A propos de son livre : *Montaigne. La vie sans loi*, (Flammarion, 2014), Pierre Manent explique « *Les commentateurs ont sous-estimé Montaigne, même en l'admirant. Il est tellement persuasif que tout le monde veut être son ami, en faire un conservateur ou un radical, un chrétien ou un libertin. J'ai connu avec Montaigne une longue altercation, une bagarre personnelle. J'étais subjugué par sa force et dans la plus grande perplexité sur ce que cela voulait dire. Prendre les Essais comme un tout est un défi. Je n'ai publié ce livre que parce qu'il m'a semblé l'avoir enfin compris... Il a réformé en profondeur notre intelligence des choses humaines. Il a ouvert une possibilité qui n'existait pas, un certain usage de la prose, un nouveau rapport à la vérité de la vie ordinaire* ».

Où ?	Le Collège Supérieur : 17 rue Mazagran - 69007 LYON
Quand ?	23 septembre 2014 à 20h00
	- entrée sur place à partir de 19h30 -

Contact : Anna Josephsson-Cordin

+ 33 6 07 39 43 83
contact@collegesuperieur.com

www.collegesuperieur.com

 **LeCollege Superieur**

Collège : ainsi désignait-on au Moyen-Âge ces résidences d'étudiants à côté de l'Université où l'on approfondissait ses connaissances et la quête de la vérité. Créé en 1999 le Collège Supérieur situé au cœur de Lyon : un lieu ouvert à tous pour mieux comprendre, par la philosophie, la culture et la société dans laquelle nous vivons. Le Collège Supérieur est une association loi 1901 et un organisme de formation agréé N° 82 69 07 602 69.